

EL CENSOR

Periódico de Intereses Generales

Año II = San José, C. R., LUNES 12 de MARZO de 1934 = Número 93

Anoche fué sorprendida la ciudad con un voraz incendio

A las 7 de la noche un voraz incendio, 150 vrs. al Oeste de la Iglesia de la Soledad destruyó cinco casas, dos de don Alberto Echandi y el resto de doña Filomena de Roig, llamada cariñosamente "la gata"; este incendio fué producido, según referencias de los vecinos por una plancha de vapor que casualmente dejó encendida el inquilino de la primera casita don José Leandro Castillo, Chileno, hombre muy trabajador y honrado, quien tenía una sastrería y un taller de limpiar ropa, enseguida vivían unas cuan-

tas familias que ocupaban cuartos redondos, luego vivía Odili Jiménez y la señora Filomena de Roig, el fuego fué rapidísimo pero el Cuerpo de Bomberos estuvo activísimo, en diez minutos lo sofocaron, las pérdidas sufridas son considerables y los damnificados son las familias de don Vicente Campos, doña Enriqueta Acuña vda. de Fernández, quienes al sacar sus muebles con la rapidez debida fueron mayormente dañados. La pérdida será total, pues no hay seguros que respalden, salvo la Señora de Roig.

Un libro interesantísimo sobre la vida de Sandino

Tiene formidable demanda en todo Centro América

Gran revuelo ha despertado en toda Centro América el libro: Sandino que acaba de lanzar a la luz pública los escritores don Rubén Hernández y don Luis Felipe Recinos. Se trata de una novela histórica, abundante de detalles de la vida política centroamericana.

Sandino, como titularon su obra los autores Hernández y Recinos, comprende un libro que, profundamente ilustrado, está siendo objeto de la demanda del público en general, pues tanto en esta capital como en Provincias, habiendo gran entusiasmo.

Felicitemos cordialmente a los autores de la obra que indiscutiblemente, pasa a formar parte de las publicaciones de LA HORA el simpático diario que dirige en esta capital el talentoso escritor don José Marín Cañas,

Prosigue el escándalo de la Aviación Norteamericana

Ha proseguido llamando la atención universal, el escándalo de los fraudes cometidos entre el fisco norteamericano, a través de los servicios aéreos.

Más es tan fuerte el poderío de esas empresas que, sin que se den cuenta las compañías periódicas centroamericanas, están siendo utilizadas como medios de propaganda.

La campaña contra la noble y decidida actitud de Mr. Roosevelt ha sido emprendida en toda forma, y es así como, aprovechando la prensa, el cable el el radio ha dado informaciones diciendo que, a diario, o varias veces por mañana, se registran accidentes de aviación, esto es para probar que los servicios en manos del 'yerno' no son tan eficientes como lo desea todo el mundo.

De todos modos, nosotros excitamos a las autoridades para que pongan atención y «ojo avizor» sobre las empresas aéreas 'nacionales' a fin de que haya garantía y bienestar para los pasajeros en general

En el próximo número empezaremos con una descripción muy completa sobre la actuación de Hitler en Alemania.

La posición de EL CENSOR ante la las próximas conferencias de Centro América

Próximamente, del día 15 en adelante, en la ciudad de Guatemala, se iniciará una serie de Conferencias Centroamericanas. Una conferencia en la que se hablará mucho acerca de la libertad y de la justicia y de la legalidad, por lo que han sido los primeros en escarner esos principios.

EL CENSOR, periódico imparcial y sereno, cree que a pesar de todo, las tales conferencias serán el más perfecto de los fracasos, puesto que no es posible, por ningún medio, combinar, unificar o "atar" naciones disímbolas.

Está más claro que el agua, más claro que las fuentes más puras del país. Costa Rica, país sencillo, pacífico, libre, respetuoso, profundo en sus instituciones no va a dejarse maniatar por los militarotes que en otros países pretenden entronizarse para 'in-etermun' en sus respectivos países. Eso no puede ser, no lo admitimos.

El pueb'o todo de Costa Rica repudiará, energicamente que se lleve ha cabo la firma de Pactos en que directamente o indirectamente se compromete su soberanía o se trata de alterar el orden que prevalece en todo el país.

Sobre esto hay algo más y nosotros no queremos perder esta ocasión para decirlo. Aquí vive la democracia, las instituciones son respetadas por todo el mundo. Hay más maestros que 'chaferotas' y por lo tanto no tenemos mayores problemas, luego entonces porque los señores Martínez o Ubico pretenden alterar nuestra vida.

Costa Rica, lo repite y lo afirma y lo sostiene "El Censor", no tiene emigrados políticos, su gobernante duerme muy tranquilo sin el temor de la próxima vuelta que se anuncia en el Salvador, en Guatemala y en Nicaragua y que cada tres días se registra en Honduras.

Nosotros respetamos a todos los gobiernos centroamericanos, pero anhelamos como buenos costarricenses que no se nos confunda, y exigimos que se nos deje en paz.

Estados Unidos y Rusia fraguan un complot contra Japón

Dice el Almirante de la marina japonesa

Tokio.—El Vice-Almirante Nobomasa Suetsugu, comandante en jefe de la marina japonesa que hace pocos días declaró que Estados Unidos y Rusia estaban fraguando un plan para sitiar a Japón, ataca nuevamente a Norte América, según declaraciones que aparecen publicadas en la edición del mes de febrero del magazine «King», que es uno de los que más circulan en el país.

«Hablando francamente,—di-

ce el comandante naval en sus últimas declaraciones,— un país de propia suficiencia, como es Estados Unidos, no necesita tener la escuadra marina más grande del mundo, como, ahora la tiene. Esto no significa sino una amenaza a las demás naciones.

'Si Estados Unidos no tuviera esa poderosa marina, el resto del mundo sería más feliz y viviría más tranquilo, sin estar pensando en la constante amenaza.

Sigue la lucha en Cuba

Los cables llegados en los últimos días dan cuenta de que en Cuba, a pesar de los esfuerzos de todos sus buenos hijos, siguen en pie las luchas entre los hombres del gobierno y los enemigos del mismo.

Los comunistas han intensificado sus obra de destrucción y propaganda.

Por fortuna parece que el coro-

nel Mendieta está dispuesto a obrar con toda la energía necesaria para controlar debidamente a los que tratan de estorbor la evolución cubana.

Nosotros que tenemos sincera y hondas simpatías por Cuba y por los cubanos, deseamos que se llegue pronto y definitivamente, a hacer establecerse la paz y la tranquilidad de Cuba.

Un buen paso en favor de la Instrucción Pública Nacional

Hay, por fin, una voz que aplaudir: lo que ha hecho, en sesiones extraordinarias al Congreso.

Esto merece un aplauso, un caluroso aplauso que EL CENSOR tributa cordialmente al Ejecutivo y al Legislativo.

De acuerdo con los planes aprobados, deberán aumentarse el profesorado en las escuelas primarias, pues se han creado para ello, dentro del nuevo presupuesto, varias plazas.

El señor Ministro de Instrucción Pública, don Teodoro Pica-

do, merece, desde luego, por su intensa labor cultural, pues el aumentó en el presupuesto de instrucción pública, al ser aumentado, no es sino el resultado de sus serias y hondas labores educativas.

Indiscutiblemente el Ejecutivo se hace acreedor a esta demostración de simpatía que nosotros nos anticipamos a hacerla efectiva como prueba de que, si bien es cierto que a veces atacamos, también es cierto que atacamos basados en la verdad y en la justicia.

BANCO NACIONAL DE SEGUROS

SEGURO DE VIDA

En este departamento puede Ud. conseguir en muy buenas condiciones, seguros desde el nacimiento hasta los 61 años de edad

Nuestros contratos de seguro sobre la vida son modernos y liberales: se adaptan a todas las circunstancias y fortunas, son INEMBARGABLES y además del capital y las reservas del Banco, TIENEN GARANTIA PLENA DEL ESTADO.

SEGURO DE INCENDIO

SEGURO DE FIDELIDAD

El origen griego del Foot Ball

El origen del Foot-Ball aún no ha sido definitivamente establecido. El primer foot ball, según datos que no han sido confirmados, fue revestido con el cuero de un ictiosaurus y que se cree que fueron los primeros postes de los arcos que todavía se levantan en Stonehenge sobre Saliabury Plain en Inglaterra. Estas ruinas son de gran antigüedad y se supone que en un tiempo se levantó en ellos un templo pagano al sol.

Los griegos que eran atletas soberbios, jugaban con una pelota conocida con el nombre de harpston. Los romanos usaban una pelota, o más correcto una vejiga inflada llamada el follis. Por lo tanto es más que probable que fueron los griegos y los romanos los que iniciaron el juego del football.

Cuando el football primero ganó popularidad en Inglaterra los campos de juego eran las calles. Para los partidos más animados se jugaba en el campo abierto, extendiéndose el campo de juego a veces entre diez a quince millas.

No existían reglas con respecto al número de jugadores que integrarían cada bando, y los arcos se colocaban muchas millas aparte.

Hace cincuenta años el trabajo del referee resultaba sumamente cansado, pues tenía que gritar por no tener silbatos.

Cinco reyes ingleses intentaron abolir el football, pero sin éxito. Objetaban de que no permitía el desarrollo adecuado del tiro con arco y flecha, tan necesario para la defensa de la nación.

Cuerdas hechas con cabello humano

En Kioto, Japón existe el gran templo de Hongwanji tan grande como cualquiera de las mayores catedrales de Europa. Noventa y dos gigantescos pilares sostienen el techo, que se halla a una altura de 126 pies.

El maderaje de la construcción del edificio fué sacado enteramente de una montaña vecina e izado hasta el lugar correspondiente

mediante veinte y nueve cuerdas inmensas hechas de cabello humano.

Esas cuerdas tienen cuatro y medio inches de diámetro, y el cabello utilizado fué donado voluntariamente por más de 100 mil mujeres japonesas. Todavía se hallan guardadas en el templo.

¿está Ud. sano?

Examínese periódicamente la SANGRE, ORINA y EXCREMENTO

Lic. Carlos Viquez

Frente a Oficinas de Compañías Eléctricas

TELEFONO 4114

SIPIRINA (Fabricación Francesa) Radical para todo dolor

Sipirina con fenacetina
Sipirina con cafeina Sipirina pura
CARLOS MANGEL, distribuidor

LUMBER YACK DE MEZCLILLA Y FELPA

Overoles para niños todos tamaños a precios sumamente bajos los consigue en la

Sastrería y Camisería de

PEPE LONGHI

Situadas en la Avenida Central en el Mercado

Sastrería MODERNA

Bertulfo Páramo

25 varas al Este de la Botica LA VICTORIA

Hacemos trajes en abonos y con magníficas telas inglesas

Confección al gusto del cliente

Tienda don Chepe Esquivel

En la esquina S. E. del Mercado Central

Magnífico surtido de cobijas de pura lana en diferentes colores machetes y cuchillos marca COLLINS y CORNETA los mejores del mundo.

casimires ingleses y un gran surtido en pañuelos.

DONDE

Robert

TODA SU ROPA

Deposito de Maderas

Ramón León

El mejor y más barato del país

100 varas al Norte de la Panadería Musmani

TELEFONO 3032

Lo que vale la Prensa

Un filósofo ha dicho lo siguiente:

“Cada periódico es una división, cada suscriptor es un general, cada escritor es un soldado y cada anunciador una pieza de artillería en el ejército de la civilización.

Un individuo que no apoya con su suscripción

a la prensa de su pueblo, de su raza y del universo, en fin, no goza del tributo genérico de un ser razonable y perceptible.

No hay más segura indicación del adelanto de un país que el sostén que reciba su prensa de donde nace su mejoramiento”.

Sastrería de Valentin Fonseca

25 varas al Sur del Aguila de Oro

Serie SANDINO en formación

Separe la suya @ 2.00 semanalmente

Aliste su traje para Semana Santa

Telas Inglesas Superior Calidad - Teléfono 3008

Aun existe la esclavitud

Aun existe en Arabia los mercados para la venta de esclavos que podrán ser vistos por cualquier persona. Una de las mejores descripciones de este mercado abierto, de esclavos, es la hecha por el Sr. Eldod Rutter, que ha viajado extensamente por toda Arabia, que dice:

“El mercado de esclavos en Meca consiste de una calle larga que llega hasta uno de los portones de la Gran Mezquita. A ciertas horas del día se obliga a los esclavos a sentarse sobre bancos de piedra enfrente de las casas, para que así puedan ser inspeccionados por los peatones. Visten pobremente, y las mujeres llevan las caras cubiertas con un velo. Si se les pide se levantan el velo. Una inspección más severa por un posible comprador

se realiza dentro de la casa del vendedor del esclavo”.

Las enormes ventas de esclavos que se llevan a cabo en China que, de acuerdo con los datos suministrados por un misionero de más de cuarenta años de estadía en el país, en una ocasión alcanzó a 4,000 que en una sola ciudad se realizan en transacciones privadas.

El año 1933 fue el centenario de la abolición de la esclavitud dentro del Imperio Británico. La ley aboliendo la esclavitud en toda forma dentro del Imperio Británico fue aprobado por la Cámara de los Comunes en el año 1833.

Cien años después la Liga de las Naciones empezó su campaña para la completa abolición de la esclavitud en todo el mundo

El Censor

Semanario de Intereses Generales

Carlos Mora Poveda. Director

Suscripción de 5 Nos. @ 0.50

Número sueltq.... @ 0.10

Henry Ford perdió \$ 60 millones

Washington.— El comité de investigación bancaria, del Senado recibió informe de que Henry Ford y algunos miembros de su familia, tenían sesenta millones de dólares depositados en dos instituciones de Detroit, cuando estas quebraron el año pasado.

Creen los investigadores que Ford recogió algo de ese depósito, desde el momento que algunos de los bancos han estado pagando parcialmente desde que se puso en vigor la moratoria bancaria.

Edsel Ford salió en auxilio de la institución de Detroit a fines de 1930, haciéndole un empréstito de un millón de dólares, y bonos por valor de cinco millones contra el Guardian Detroit Co.

Sabios Pensamientos

El corazón de la mujer es un abismo de amor. Sabe a la vez elevarse hacia lo que está más alto que él para él admirarlo y venerarlo, e inclinarse hacia lo que que está más cerca de él para amarlo y quererlo, y descender hacia lo que está más bajo para apoyarlo y sostenerlo. La mujer tiene una sonrisa para todas las alegrías, una lágrima para todos los dolores, un consuelo para todas las penas, una disculpa para todas las faltas, una plégaria para todos los infortunios y un aliento para todas las esperanzas.—Sainte Fox.

La palabra es de plata, pero el silencio es de oro.

Las vidas son como los ríos que van a parar al mar, que es el morir.—K. H.

La música es la llave del corazón femenino.—Seume.

La vida pasa y en las rocas de la muerte se estrellan las borrascas del dolor.

Estación Radiodifusora Alma América

Trasmisión nítida y fuerte a 730 kilociclos.—Teléfono 3241

Esta Estación perfitea los anuncios de EL CENSOR todos los días de 6.30 a 7 de la noche

Permanente

A nuestros abonados de provincias les rogamos, que si no aceptan el «Censor» se sirvan devolverlo al apartado

1314

Lea El Censor

Gran Fábrica de Tejidos Dubied

Industria Nacional

D. Ceregatti & Cia.

Plaza de San Francisco de Mata Redonda

Depósito: Antiguo local de Edgar Knohr & Cia., al lado de la Joyería Ortiz

TELEFONO No. 2701

Almacén de Rómulo Artavia

Depósito de provisiones, de primera necesidad. Sombreros de pita lo más fino que hay en plaza y lo más barato. Tabaco de primera calidad. 50 varas al Norte del Banco Nacional de Seguros.—Teléfono 3058.

"EL CENSOR" es el AS de los SEMANARIOS Periódico de Intereses Generales

La mejor calidad

El menor precio



"PESQUERIA

GERMANIA"

Avenida Central

Telefono 3131

Continúan las excavaciones en las famosas catacumbas de Cimitile

Nápoles.—Uno de los trabajos más importantes de la arqueología cristiana que comenzó en tiempos modernos, ha vuelto a llevarse a cabo nuevamente con vigor, debido a la reciente decisión del gobierno fascista en continuar las excavaciones en las famosas catacumbas de Cimitile, cerca de Nola.

Estas catacumbas, que ahora serán completamente excavadas y reconstruidas, datan de los tempranos tiempos de la cristiandad y ahora los trabajadores que se encuentran haciendo dichas excavaciones, han sacado a la luz una excepcional e importante serie de tumbas, epígrafes, columnas y sarcófagos, así como también otros restos, los cuales probablemente tendrán un valor inestimable relacionado con las vidas de los primeros cristianos, cuando sean traídos para ser examinados.

Uno de los varios factores relacionados con las tumbas de Cimitile y que puede ayudar mucho a la resolución de los estudios de estos restos, es el largo y disputado punto acerca del origen del arte cristiano primitivo; lo que hay que resolver, es de donde se derriba este arte, o co-

mo algunos sostienen, ya sea oriental o de origen romano.

Otro factor de gran importancia en las excavaciones de estas tumbas de Cimitile, es el conocimiento de que contienen los cuerpos de varios mártires cristianos de los tempranos días de la Iglesia, entre los que están incluidos el de San Félix, Obispo de Nola.

Las catacumbas de Cimitile fueron altamente veneradas por los cristianos primitivos de Cimitile. Su templo, sin embargo, fue muy pronto casi derruido, en vista de que el obispo que lo sucedió obtuvo autorización del Papa Bonifacio IX para trasladar la catedral de Cimitile a Nola.

Este cambio vino a ocasionar un descuido en las catacumbas, que ahora solamente, después de todos estos siglos, han sido propiamente excarvadas y reconstruidas para ser el interés de los devotos y los arqueólogos.

Los trabajos de excavación se están llevando actualmente en secreto y el resultado de la investigación y deducciones que se tienen que hacer con respecto a estos estudios, vendrá probablemente a probar que son de verdadera importancia.

Sección a cargo de Hazel

Una linda lectorcita de "El Censor"



Miriam Arias Aguilar

"El Censor" se siente complacido al engalanar su sección de amiguitos, con la encantadora e inquieta chiquitina que entroniza la felicidad en el hogar de nuestro particular amigo don Mario Arias C., y su digna señora Adilia A. de Arias.

Depreciación

Señor!.....Soy un doliente y enfermo peregrino
Que no quisiera, presto, sentir ningún placer.
Dejadme entre la noche borracho de buen vino
Seguir a las estrellas que incitan padecer.

Señor!.....Soy un bohemio, más tengo un pergamino
Que bien mi santa madre enseñómelo a amar
Y en plácidas mañanas yo voy por tu camino
Tras de esta casta virgen que llega hacia tu altar.

Señor!.....Soy un escéptico; Señor!.....soy un profano
Mas de la vida arrédrame el negro deshonor.
Señor!.....Soy muy altivo; Señor!.....soy un ufano
Y siento por mi madre, Señor, un tierno amor...

Señor!... Si eres tan justo; Señor!.....si eres tan bueno
¿Por qué tanto profeta nos echa maldición?
Si tienes en las noches, Señor, tu airado trueno
Y en fúgidas mañanas también tu bendición.

JUAN BTA. RIOS M.

ACADEMIA MUSICAL "EUTERPE"

Director Julio Fonseca

Lecciones de Piano, Violín, Teoría, Solfeo, Dictado Armonía etc.

Matrícula abierta todos los días excepto sábado, de 3 a 5 p. m. en el local de la escuela Juan Rudín frente al Monte Nacional de Piedad

Médicos Sentenciados

Offenburg, Alemania — Los médicos Karl Merk, Julius Weber y Paula Benernhyphen Hauss han sido sentenciados a 30, 10 y 1½ años de prisión, respectivamente, por practicar operaciones de esterilización en pacientes que así se los pidieron antes de que la nueva ley fuese puesta en vigencia. La Corte anunció que dichas sentencias son aplicadas aún después de que la referida ley fue aprobada, pues las razones que hubo practicar esas operaciones no son las que justifica la nueva ley.

Japón se quedará con las Filipinas y con Hawaii por las buenas o por las malas

Sensacionales declaraciones tejidas con la florida fraseología japonesa hizo en días pasados el vice-almirante Nobumasa Suetsugu, comandante y jefe de las flotas imperiales combinadas, de Japón, diciendo que su país se está preparando para una guerra con Estados Unidos, con el pretexto de que no hay lugar en el Océano Pacífico para dos flotas gigantescas. Dijo también que la enorme distancia que hay de Estados Unidos a las islas Hawaii y a las Filipinas, donde se encuentran sus posesiones, es el factor de más importancia en su contra. En Estados se tiene confianza en que el comandante en jefe haya cambiado de opinión con motivo del vuelo de seis aviones americanos, que bajo el comando del teniente-comandante Knefler McGinnis se llevó a cabo de San Francisco a Honolulu en 24 hrs. y media. Suetsugu, apoyado por el ministro de la guerra Senjuro Hayashi agrega: «habrá guerra irremisiblemente cuando en 1935 época en que las islas del Pacífico deberán ser devueltas a la Liga de las Naciones, sencillamente porque Japón procurará quedarse con ellas por las buenas o por las malas».

cada vaso que Ud. tome de la Deliciosa CERVEZA

"SELECTA"

Es un vaso de Salud, Fuerza y Vigor

Productos TRAUBE

Fume el famoso cigarrillo

Santa María

de exquisito sabor

PRUEBELOS

12 cigarrillos por 5 céntimos

Estación Radiodifusora

Gálvez y Carvajal. — Teléfono 2402
Música selecta; los anuncios de EL CENSOR serán perifoneados por esta Estación—

Imprenta Cartín

Proteja Ud. la Salud de sus bebés
y críelos sanos y robustos, consumiendo la sabrosa leche

ROBERT

Rica en grasa, procedentes de vacas Jersey. Pídale al Teléfono 2291 y a su casa le llegará. — Visite el lujoso salón instalado a la moderna donde se expenden todos los productos de la LECHE. **RIA ROBERT, 50 Varas Este de Alsina**



LAS DELICIAS

de Romilio Cubillo

Pastelería y tostelería de primer orden. Queques bien elaborados con higiene y harinas de primera clase. Avenida del Cementerio, 50 varas al Oeste de la Botica La Victoria. Teléfono 3272

Señores Comerciantes

Haced venir a nuevo clientes y obligad a la antigua clientela a volver, obsequiando el POPULAR

Timbre La Feria

No olvide que en la **Botica Vargas**

Serán atendidas sus recetas con la mayor atención y prontitud a precios de situación. Despacho de los Doctores Calderón Muñoz y Calderón Guardia. Teléfono 2812 Apartado 716

Zapatería El Búfalo

Taller de moda y para la gente chic. Frente al Banco de Seguros

SANDINO

Relato histórico novelesco de la vida y hazañas del héroe.

Pídale hoy a los pregoneros y en las librerías. Es obra de Luis Felipe Recinos y Rubén Hernández

Con el Patronato Infantil

Hay que buscar la salvación de la niñez

Hemos dado cuenta, cuando ha sido oportuno y de justicia, de la interesante labor desarrollada por el Patronato Nacional de la Infancia, pero creemos que ha llegado el momento de darles una llamada de atención.

Es cierto que se han organizado cocinas y refectorios para los niños, es cierto que se les protege legalmente, pero en cambio,

creemos nosotros, se ha descuidado el problema espiritual de los niños.

Urge que el Patronato emprenda una labor honda, decidida y firme a favor de los niños de ambos sexos, en el sentido de procurarles nuevas orientaciones en el orden espiritual, pues debe velarse por la pureza de sus almas.

Ebanistería de Roberto Ramón

Muebles de último estilo—Renovación constante de catálogos — Gran variedad en objetos para Regalo — SALON DE EXHIBICION

50 varas al Norte de la Inspección General de Hacienda.

Si usted quiere comer buen pan nutritivo, saludable y de mejor gusto que otros, pida el elaborado por

Musmanni

PANAMA 11 Marzo Para Esquelas Mortuorias

AGENCIA

MORA POVEDA

PROXIMAMENTE

soberbia inauguración del

Gran Hotel Rex

(antiguo local del Gran Hotel Europa)

Donde se trasladará para atender mejor a sus clientes, el Hotel Pensión Italiana de **BARLETTA HNOS.**

Quiere estar sano y fuerte coma fideos elaborados con harinas de primera calidad y ellos son fabricados por

Musmanni

PABLO BAIXENCH

FRENTE AL TEATRO AMÉRICA

Grabador y Fotógrafo

Con cincuenta años de práctica

Jesús Solís Campos

CONTRATISTA-CONSTRUCTOR

Trabajamos por Contrato o Dirección — Estilo al gusto del cliente con rapidez y economía.

Referencia de primer orden — Ordenes en el Depósito de Ramón León — TELEFONO 3032.

HOMBRES NOTABLES

Tycho Brahé

Tycho Brahé figura entre los los innumerables adversarios i' lustres del sistema de Copérnico cuyos nombres llenan la historia científica del siglo XVI.

De grandes dotes como observador, de pequeñas iniciativas como filósofo, Tycho ocupó su vida en combatir la doctrina copernicana mientras levantaba con sus preciosas observaciones astronómicas el monumento científico sobre el cual debía elevarse al poco tiempo los más brillantes descubrimientos relativos a mecánica celeste.

Nació Tycho Brahé en Knudstrop «Escania» el 13 de diciembre de 1546, de una noble y numerosa familia oriunda de Suecia. Su padre trató de dedicarle a la carrera de las armas, hasta que el alquimista Stenon Bille, tío materno de Tycho, pudo lograr con sus consejos que se le dedicara a las tetras, por las cuales demostraba decidida vocación. En 1562 se le mandó a la Universidad de Leipzig, a los órdenes de su tutor, para que estudiara Leyes; Tycho estudió Astronomía, dedicándose, mientras su autor dormía, a observar los astros, sirviéndose de un compás como único instrumento.

La observación de una conjunción de Júpiter y Saturno anunciada para 1563 y desde largo tiempo esperada por Tycho, le demostró que las Tablas Alfonsinas predicaban el fenómeno con un mes de error, y las Tablas Pruténicas, revisadas por Copérnico, con error de un día. El joven astrónomo decidió dedicar el resto de sus días a indagar las causas de estas inexactitudes de las tablas entonces en uso y descubrir por la observación las menores desigualdades de los movimientos planetarios.

Las pestes pueden desarrollarse fácilmente

Si no se procede a una higienización general

Hemos observado que en los teatros hay demaciado, alarmante descuido por lo que se refiere a su higienización. Las pulgas son abundantísimas y hacen de las suyas a ciencia y paciencia de empresarios, público y autoridades de salubridad.

¿Para qué sirve entonces la salubridad?

Debiera exigirse a las empresas teatrales que por lo menos una vez al día lavaran con carbolina u otro desinfectante sus teatros, y en forma muy especial las secciones dedicadas a galerías, en las que se desarrollan lozanamente toda clase de bichos.

Ojalá y que nuestra voz no se pierda en el vacío y que los señores de la Sanidad o Salubridad, como quieran llamarse, no pongan oído de mercader a esta nota que sólo va encaminada a favor del bienestar general.